

cette raison nous ne saurions admettre comme légitime une direction affirmant qu'il ne faut tenir aucun compte des accents employés dans les livres liturgiques pour guider le lecteur, et qui ont pour objet de faire éviter des fautes de prosodie qui produisent toujours un effet détestable si même elles ne changent pas totalement le sens de la phrase.

Il serait même à souhaiter que l'on ne mit entre les mains des élèves, soit pour la classe, soit pour les offices de l'Eglise, que des livres dont le texte est correctement accentué.

L'accentuation bien suivie serait déjà un immense progrès dans la voie de la prononciation uniforme. Ajoutons qu'il est très facile de former l'oreille des enfants à l'accentuation latine, et que rien n'est plus agréable que la récitation ou le chant d'un office dans lequel on observe bien fidèlement la quantité.

---

## CONFÉRENCES ARCHEOLOGIQUES

### AU COLLÈGE CANADIEN

---

#### Abrégé de l'histoire des persécutions

(Suite)

#### Période de la paix

NOUS avons vu que Maxence avait été persécuteur des chrétiens, surtout pendant une certaine période de son règne. Il ne le fut pas cependant dans toute l'extension du mot. Par lui, en effet, plusieurs concessions furent faites aux chrétiens. Il leur rendit leurs cimetières, leurs lieux de réunion. Il permit même